

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

### BITAM : COURS DE CONDUITE POUR L'OBTENTION DU PERMIS À 70 JEUNES



Photo : Servais Sonde BATATA

**L'ASSOCIATION** "Ticket Gagnant", à travers son coordinateur général, Martial Edo, a pris dernièrement une initiative qui connaît un grand succès auprès de la jeunesse bitamoise : la formation aux cours de conduite durant 45 jours pour l'obtention d'un permis de conduire, à 70 jeunes bitamois (garçons et filles). L'opération est la matérialisation du concept : "1 jeune + permis = 1emploi", initié par "Ticket Gagnant" qui veut, à travers ce mécanisme, aider les jeunes de la commune de Bitam et du département du Ntem à pouvoir se prendre en charge, histoire de tourner le dos à l'oisiveté et à la délinquance. Un acte que Martial Edo met au compte de la politique de solidarité prônée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, en soutenant un pan de la jeunesse gabonaise. Celle de Bitam, notamment. Notable de la contrée, Clotaire Edou Nkoulou a remercié les membres de Ticket Gagnant pour leur initiative dont on a déjà d'autres éditions.

## MPAGA/ÉDUCATION : DÉPART À LA RETRAITE POUR JEAN DE DIEU ANGO



Photo : Koumous

**APRÈS** 36 ans passés dans l'enseignement – dont 16 sans discontinuer au CES de Mpaga – Jean de Dieu Ango Ondo vient de prendre sa retraite. Il a été fêté par l'établissement vendredi écoulé. Au nom de la direction du CES de Mpaga, le directeur des études, M. Mombo Moukongo, a salué le travail accompli par celui qu'on appelle affectueusement "Niamoro" ou le "le grand, le doyen". Car, l'homme aura été de tous les combats pour "stabiliser" le collège d'enseignement secondaire de Mpaga, souvent en proie à des troubles majeurs d'indiscipline. "Alors que vous allez désormais faire valoir vos droits à la retraite, vous nous laissez sans mots, et votre vide sera difficile à combler (...) Ici, vous avez su incarner le sens de la famille et la bonne humeur. Vous avez été un bon enseignant. Les bons résultats du CES de Mpaga l'ont été grâce aussi à votre implication. Nous vous resterons longtemps reconnaissants", a déclaré le directeur des études. Le néoretraité a remercié les responsables du CES de Mpaga pour la marque d'attention à son égard. "Merci pour tout. Mais je pars le cœur serré car, je viens de passer 36 ans au service de la nation, sans même mériter une médaille de reconnaissance. L'enseignement est un métier ingrat", a-t-il déploré.

BATATA & SYM

# Makokou : bientôt de l'eau potable dans plusieurs quartiers

Landry EKOMBA NDOMBE  
Makokou/Gabon

**L**ES populations des quartiers Epassendjé 2, Pont Liboumba et Mbadi-Carrefour à Makokou, vont bientôt bénéficier de l'eau potable. Le ministre d'État en charge de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze, vient de procéder au lancement officiel des travaux d'optimisation et d'extension du réseau d'eau potable à Makokou (Ogooué-Ivindo).

Les travaux s'inscrivent dans le cadre du projet d'accès au service de base en milieu rural et du renforcement des capacités. Pour les chefs de quartier de Pont Liboumba et Mbadi-Carrefour, ce projet d'adduction vient à point nommé. Tant leurs circonscriptions administratives en étaient privées. "Nous sommes ravis de ce projet d'envergure et remercions le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, pour les efforts



Photo : EKOMBA NDOMBE

**Le ministre d'Etat Bilie-By-Nze a lancé les travaux pour l'accès à l'eau potable à Makokou.**

qu'il déploie pour le bien-être de ses concitoyens", ont-ils déclaré.

L'édile de la ville de Makokou, Guy-Roger Ekazama, s'en réjouit. Il pense que l'effectivité de ce projet permettra aux populations riveraines de bénéficier des services vitaux que sont l'eau et l'électricité.

Précisons que le projet lancé englobe le volet assainissement avec la construction de deux blocs et la réhabilitation de certains sanitaires

dans les établissements scolaires de la place. "Dans le 1er arrondissement de Makokou, c'est plus de 17 000 habitants qui vont bénéficier bientôt de l'eau potable", a confié le ministre d'État Bilie-By-Nze.

Les travaux, exécutés par le Groupement d'entreprises SEEBA, vont durer 7 mois. Il consiste en la pose de 7 000 mètres de canalisation d'eau potable et la construction de deux supprimeurs.

# Port-Gentil : le lycée islamique se dote d'une infirmerie



Photo : Julie Nguimbi

**L'infirmerie du lycée islamique désormais opérationnelle.**

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

**Q**UATRE ans après son ouverture, le lycée islamique de Port-Gentil s'est doté d'une infirmerie. L'imam de la grande mosquée, par ailleurs secrétaire général du Conseil national des imams du Gabon, Mouhamad Dibert Bekoy, a procédé dernièrement

à l'ouverture de cette structure qui a cruellement fait défaut à cet établissement de 1 004 apprenants pour 43 enseignants. Elle est baptisée Hama-Adama, du nom du premier imam de l'Ogooué-Maritime.

La mise en service de cette infirmerie est, a-t-on expliqué, l'heureux aboutissement du travail de l'antenne provinciale du Conseil supérieur des affaires

islamiques du Gabon (CSAIG), sous la houlette de son premier responsable, Mouhamad Dibert Bekoy. Lequel a su nouer des partenariats. L'un d'entre eux est le conseil départemental de Bendjé qui, en plus de l'affectation de deux infirmières (Nadine Golbert et Pélégie Costa), a fourni des produits pharmaceutiques destinés aux premiers soins. Le bureau local du CSAIG a pu, quant à lui, se procurer une table de consultations et un lit de récupération.

L'imam Mouhamad Dibert Bekoy, tout comme Claiv Fidèle Inguendza, le proviseur, ont remercié tous ceux qui, de près ou de loin, ont contribué à la finalisation de ce projet.

"L'imam Mouhamad Dibert Bekoy s'est beaucoup battu pour l'ouverture de cette petite unité de soins qui nous faisait tant défaut. Aujourd'hui, dans certains cas, nous pouvons administrer les premiers soins", a déclaré le proviseur.